
Protokoll der Vollversammlung der Fachschaft 
Biowissenschaften vom 06.11.2012 
 
Protokollführung: Patrick Schillberg 
Sitzungsleitung: Saskia Bock 
Beginn: 10:15 Uhr 

Anwesende: laut Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnung: 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Saskia Bock begrüßt die Vollversammlung. Es sind mehr als 15 
Studenten anwesend und die Versammlung ist damit 
beschlussfähig. 
 
 TOP 2: Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

Vorgeschlagen wurde Patrick Schillberg. Die Wahl war 
einstimmig. 
 
TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: Genehmigung des Protokolls der letzten 
Fachschaftsvollversammlung 
Das Protokoll wurde mit einer Enthaltung genehmigt. 
 
TOP 5: Bericht des Fachschaftsrates 
 
Erstsemesterarbeit 
 
Die Erstsemesterarbeit wird von Nora Niehus und Georg 
Vonhasselt vorgestellt. Die Tutorschulung wurde selbst 
durchgeführt und ist gut verlaufen. Es gab insgesamt 22 
Tutoren. Die Einführungswoche verlief ebenfalls gut, die 
Evaluationsbögen kommen allerdings später. Im nächsten Jahr 

ist Einführungswoche auf Grund des fehlenden Feiertages einen 
Tag länger. Es wurde ebenfalls ein Programm für die 
Erstsemester Master, mit posotiver Resonanz, durchgeführt. 
Ebenfalls gab es Informationshefte für die Master. Insgesamt 
gab es 160 Erstsemester. 



Außerordentliche Veranstaltungen 
 
Lisa Marie Schmitz und Willy Kwegang  berichten über die 
außerordentlichen Veranstaltungen. Insgesamt finden pro Jahr 
drei Partys statt. Davon fand dieses Jahr die Erstsemesterparty 
statt, welche gut besucht war. Die Weihnachtsparty findet am 
12.12.2012 im B9 statt. Außerdem wurde ein gut besuchtes 
Sommergrillen, mit Tombola und ein Grillen für das 
Dienstjubiläum von Martin Zimmermann und Monika Reiss 
veranstaltet. 

 
Schüleruni 
 
Es wurde eine Informationsveranstaltung mit grillen für Schüler 
durchgeführt 
 
Serviceleistungen 
 
Die Fachschaft bietet zur Zeit folgende Serviceleistungen: 
Drucken im kleinen Umfang, Kaffee, Getränke. Die 
Öffnungszeiten sind dem Informationszettel an der Tür des 
Fachschaftsraumes und deren Internetseite zu entnehmen. 
Außerdem werden in der Fachschaft Karten für die 
Außerordentlichen Veranstaltungen verkauft. 
 
Studieninformationstag 
 

Saskia Bock berichtet über den Studieninformationstag. Dort ist 
die Fachschaft zusammen mit dem Studienberater Martin 
Zimmermann mit einem Stand vertreten und es werden Fragen 
zum Studium der Biologischen Studiengänge beantwortet. 
 
Anschaffungen 
 
Es wurde ein Kugelgrill, eine Spielekiste für die 
Erstsemesterfahrt gekauft. In naher Zukunft soll eine neue 

Kaffeemaschine gekauft werden. 
 
 
 
 



Laufende Planungen 
 
Es findet am 16.11.2012 eine Absolventenfeier für die 
Absolventen der biologischen Studiengänge statt. Für die 
Teilnahme muss eine Anmeldung an Monika Reiss geschickt 
werden. Auf dieser Feier wird ebenfalls der diesjährige 
Lehrpreis verliehen. Am 16.11.2012 findet der Tag der Biologie 
statt, auf dem die Fachschaft vertreten ist. 
 
Erstsemesterfahrt 
 
Anmeldungen für die diesjährige Erstsemesterfahrt können in 
den Fachschaftsbriefkasten geworfen werden, oder in der 
Fachschaft abgegeben werden 
 
PC-Pool 
 
Das Kontigent an PCs soll aufgestockt und mit neuen 
Betriebssystemen (Windows 7) ausgestattet werden. Dafür sind 
die Lizenzen bereits gekauft. Allerdings müssen noch neue 
Monitore beschafft werden. 
 
Drucker für studentische Belange 
 
Der Drucker ist bereits seid längerem vorhanden, allerdings hat 
die Firma die für die Aufstellung zuständig ist den Termin nicht 
eingehalten. 

 
 
TOP 6: Entlastung des Fachschaftsrates 
Der Fachschaftsrat wurde durch die Vollversammlung 
einstimmig entlastet 
 
 
 
 

 
TOP 7: Bericht der Kassenwartin 
Stella stellt die Kasse vor. Sie verwaltet die Barkasse, das 
Girokonto und die Rücklagen. Insgesamt ist die Fachschaft gut 
aufgestellt. Es sind Rücklagen von 5000€, 3500€ auf dem 



Girokonto vorhanden. Die nächsten großen Anschaffungen sind 
die Erweiterung des PC-Pools mit ca. 3000€ und das 
Erstsemesterwochenende mit 2000€-3000€. 
 
TOP 8: Bericht der Kassenprüfung 
Karsten Eike Braun und Ulrich Markel sprechen die Entlastung 
aus. Bis auf einen Euro zu viel und eine Fehlende Rechnung 
keine Beanstandungen. 
 
TOP 9: Entlastung der Kassenwärtin 
Die Kassenwartin wurde von der Vollversammlung einstimmig 
entlastet. 
 
TOP 10: Wahl des Fachschaftsrates 
Roland Ferger wird zum Wahlleiter bestimmt. Es gab 
diesbezüglich keine Gegenstimmen. Es wird im Kollektiv 
gewählt. Das Kollektiv stellt sich vor. Es besteht aus: 

 
Christoph Wolf 
Sarah Dedisch 
Nora Niehus 
Saskia Bock 
Wilfred Kwegang 
Stella Nyamoya 
Georg Vonhasselt 
Daniel Komnig 
Lisa-Marie Schmitz 

Patrick Schillberg 
Ulrich Makel 
Melanie Beudels 
Judith Alferink 
Tim Stroisch 
Christoph Lenzen 
Benedikt  Heyman 
 
Die Wahl war mit einer Enthaltung einstimmig. 

 
 
 
 
 



 
TOP 11: Wahl der Kassenprüfung 
Stefan Schmidt, Karsten Eike Braun, Julia Otten (Stellvertreter) 
und Stefan Zwirner (Stellvertreter) stellen sich zur Wahl. Da 
Wahl verläuft einststimmig mit einer Enthaltung. 
 
TOP 12: Berichte aus den Gremien 
 
Prüfungsausschuss 
 
Christoph Lenzen und Georg Vonhasselt stellen den 
Prüfungsausschuss vor. Bei den Mastern gibt es mehr Bewerber 
auf einen Praktikumsplatz als Plätze vorhanden sind. Der 
Fachschaftsrat lehnt einen NC auf die Masterstudiengänge ab, 
da sich diese Situation bisher nicht Studienverlängernd 
ausgewirkt hat. Für die Biotechnologen ist eine neue 
Prüfungsordnung Arbeit, welche Hauptsächlich Änderungen im 
Modulkatalog beinhaltet. Sie wird jedoch nicht rückwirkend 
eingeführt. Desweiteren ist Herr Hollert der neue Vorsitzende 
des Prüfungsausschusses. Die studentischen Vertreter können 
bei Komplexen Problemen angesprochen werden und können 
dann mündlich im Prüfungsausschuss vertreten. 

 
Fachkommission 
 
Die Fachkommission wird vorgestellt. Sie wird durch 
Professoren, zwei wissenschaftliche Mitarbeiter und zwei 

studentische Vertreter besetzt. Der neue Sammelbau soll 
voraussichtlich 2013 fertig werden. Das größte Problem hierbei 
ist, das Praktikumsplätze fehlen und die Institute nicht während 
des Semesters umziehen 

 
Komission zur Qualitätsverbesserung in Lehre und 
Studium 
 
Die Kommission hat noch nicht getagt. Die Studenten stellen in 

dieser Kommission die Mehrheit. 
 

Evaluierungskommission 
 



Stella Nyamoya stellt die Kommission vor. In der Kommission 
sitzen drei studentische Vertreter. Sie dient zur Verbesserung 
und der Qualitätssicherung der Lehre und Werte die Eva-Sys 
Bögen und StOEn aus 

 
Reakkreditierung 
Die Lernraumvorgabe kann auf Grund der Situation rund um 
den Neubau nicht eingehalten werden, die Mediziner arbeiten 
aber an eigenen Lernräumen die auch von anderen Studenten 
genutzt werden können. 
 
Satzungskommission 
 
Die Satzungskommission hat seid der letzten Vollversammlung 
einmal getagt. Thema war die Neustrukturierung der 
Qualitätsverbesserungskommission 

 
Kommisssion für Lehre 
 
Christoph Wolf stellt die Kommission für Lehre vor. Sie hat bis 
jetzt nicht getagt, wird es aber in naher Zukunft tun. Neuer 
Studiendekan ist Prof. Dr. Marcel Liauw 
 
Haushalts und Strukturkommission 
 
Stella Nyamoya stellt die Strukturkommission vor. Diese Hat 
seid der letzten Vollversammlung  einmal getagt. Der Sitz de 

studentischen Vertreter wird mit der Fachschaft Chemie geteilt. 
 

Graduiertenförderkommission 
 
Sarah Dedisch stellt die Graduirtenförderkommission vor. Diese 
Tagt einmal pro Semester. Bei der letzten Sitzung hat ein 
Biologe die Vorauswahl geschafft. 
 
Gleichstellungsbeauftragte 

 
Georg Vonhasselt stellt die Aufgaben des 
Gleichstellungsbeauftragten vor. Dieser ist der erste 
Ansprechpartner vor dem Gleichstellungsbüro. In der letzten 



Amtszeit gab es keine Konsultationen, aber eine Anfrage eines 
körperlich eingeschränkten Studierenden. 
 
 
 
TOP 13: Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien  

 
Zwischenprüfungsausschuss 
 

Der Zwischenprüfungsausschuss wird von der Chemikerin 
Daniela Rheinberg besetzt. 
 
Prüfungsausschuss 
 
Vorgeschlagen sind Christoph Lenzen, Georg Vonhasselt, 
Patrick Schillberg (Stellvertreter) und Ullrich Markel 
(Stellvertreter) 

 

Kommision für Lehre 
 
Vorgeschlagen sind Christoph Wolf und Ulrich Markel 
(Stellvertreter) 

 
Fachkommission 
 
Vorgeschlagen sind Sarah Dedisch, Chrisptoph Lenzen, Tim 
Stroisch (Stellvertreter) und Melanie Beudels (Stellvertreter) 

 
Haushalts- und Strukturkommission 
 
Vorgeschlagen ist Stella Nyamoya 
 
Komission zur Qualitätsverbesserung in Lehre und 
Studium auf Fachgruppenebene 
 
Vorgeschlagen sind Saskia Bock, Nora Niehus, Christoph 

Lenzen, Sarah Dedisch, Patrick Schillberg, Ulrich Markel, Lisa 
Marie Schmitz (Stellvertreter), Karsten Eike Braun 
(Stellvertreter), Frank Fassbender (Stellvertreter) und Tim 
Stroisch (Stellvertreter) 
 



Komission zur Qualitätsverbesserung in Lehre und 
Studium auf Fakultätsebene 
 
Vorgeschlagen sind Patrick Schillberg und Saskia Bock 
(Stellvertreter). Allerdings möchte Frank Fassbender auch in 
die Kommission. Saskia Bock erwägt ihren Platz abzugeben. 
 
Satzungskommission 
 
Vorgeschlagen sind Cristoph Wolf und Jonas Gossen 
(Chemie/Stellvertreter) 
 
Graduiertenförderungskommission 
  
Vorgeschlagen sind Daniel Komnig und Elisabeth Maurer 
(Chemie/Stellvertreter) 
 
Es gab, bis auf den oben genannten, keine weiteren Einwände 
gegen die Besetzung der Kommissionen. 
 
TOP 14: Auflösen der Rücklagen für die Ersti-Arbeit 
Stella beantragt die Auflösung der Rücklagen in Höhe von 
2000€. Der Auflösung der Rücklagen wurde von der 
Vollversammlung einstimmig zugestimmt. 
 
TOP 15: Bestätigung der Rücklagen für Neuanschaffungen  

Die Rücklagen wurden einstimmig bestätigt 

 
TOP 16: Siegerehrung der Gewinner des Logowettbewerbs und    
Neuigkeiten zum Fachschaftslogo  

Die ersten drei Plätze belegten: 
Platz 3: Josef Koch (Nervenbaum) 

Platz 2: Nina Janshen (DNA-Schriftzug) 
Platz 1: Stefan Schmidt (Fisch) 

Es gibt Bedenken dass der Fisch zu sehr Meeresbiologie 
repräsentiert. Außerdem war der Designer selbst nicht 

zufrieden. Stefan Schmidt stellt daraufhin seine neuen Entwürfe 
vor. Allerdings kann es sein, dass der RWTH-Schriftzug in 
Zukunft nicht mehr von den Fachschaften verwendet werden 
darf. Allgemeine Resonanz auf die neuen Logos ist durchweg 
gut, aber es gibt auch Stimmen, das der DNA Bezug besser 



hergestellt werden könnte. Auch wird angeregt, dass die Blume 
neben dem neuen Logo beibehalten wird. Es werden auch 
bunte Logos vorgestellt, diese erinnern aber an andere 
Unternehmen. Es gibt den Vorschlag Buchstaben für die Basen 
zu verwenden, allerdings wird bemerkt dass dadurch der Pfiff 
verloren geht. Ein Vorschlag das RWTH Logo als Base zu 
übernehmen wird als zu kompliziert erachtet. Allgemein findet 
die Vollversammlung ein minimalistisches Logo sehr gut, 
welches sich gut in Powerpointpräsentationen und Briefköpfen 
verwenden lässt.  Das Logo kann auch als Baustein für ein 
größeres Bild verwendet werden. Es soll in alle Richtungen 
weiter gearbeitet werden. Es wird zur Abstimmung gestellt, ob 
neben dem Logo noch eine Illustration angefertigt werden soll. 
Dafür sind 16, dagegen 39. Niemand stimmt für eine 
Illustration ohne Logo. 

 
TOP 17: Verschiedenes 
Es wird darauf hin gewiesen, das die Fachschaft weiterhin 
Nachwuchs sucht und die Konstituierende Sitzung am 
7.11.2012 stattfindet. Bezüglich der Frage über die Bestuhlung 
der Räume gibt es keine Neuigkeiten. Es wird sich für die gute 
Arbeit der Fachschaft bedankt. 
 
Die Sitzung endet um 11.33 Uhr. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
                                                             _________________ 
                                      Protokollführer   (Patrick Schillberg) 


